



El Consejo Universitario aprueba Presupuesto

El Presupuesto de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) para el ejercicio fiscal 2021 es de 5,468.09 millones de lempiras, el cual fue aprobado en sesión del Consejo Universitario.

La asignación de ingresos se desglosa de la siguiente manera: ingresos propios 249.03 millones de lempiras, con el cual se cubre el 4.6% del total de presupuesto y la deuda del Estado con el Inpreunah, 93.1 millones de lempiras, lo que corresponde al 1.7% del total.

La transferencia del 6% constitucional asciende a 4,533.50 millones de lempiras, 82.9% del presupuesto; Convenio Salud-IHSS-UNAH, por 85.26 millones de lempiras, con el cual se cubre el 4.6% y la partida Disponibilidad de Inicio con 507.20, lo que hace un total de 5,468.09 millones de lempiras. Por otra parte, el Presupuesto de Egresos por programas del año fiscal 2021 se liquidará contra actividades centrales con una partida presupuestaria de 2,106.50 millones de lempiras, un 37.7%; en Desarrollo Académico 2,979.10 millones, 58.3% y en Desarrollo Físico y Tecnológico, la UNAH contará con 223.20 millones de lempiras.

Asimismo, el Consejo Universitario facultó a la Rectoría para que emplace a la Secretaría de Finanzas a que honre la deuda que tiene con la Alma Máter por 460 millones 143 mil 686.34 lempiras contemplados en el Presupuesto General de Egresos e Ingresos del año fiscal 2020.

IHSS vacuna a 2,658 empleados de la UNAH

“Considero que esta jornada fue altamente exitosa, estuvo todo muy organizado, no había tiempos largos de espera y esa espera era bajo techo y sentados. El hecho de haberlos organizado por bloques evitaba aglomeraciones de personas”, manifestó el titular de SEDI, Armando Sarmiento.



Empleados de la UNAH recibieron su primera dosis de vacuna contra la COVID-19

Ante el avance de nuevas y más letales variantes de la Pandemia de COVID-19 que amenazan a la población del país, el Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS) inoculó a 2,658 empleados de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH). Este proceso inició este 6 de julio

con la vacunación de los empleados de servicios, administrativos y docentes de Ciudad Universitaria. “Esta jornada está compuesta de dos días, –durante el primer día vacunamos al personal que se relaciona con el área de atención al público y el personal que tiene que ver con la gestión y administración de la

UNAH, además de los empleados de servicio”, informó el secretario Ejecutivo de Desarrollo Institucional (SEDI), Armando Sarmiento. Este Plan de Vacunación se desarrolla de manera conjunta con el IHSS y luego se extenderá a los estudiantes de la Máxima Casa de Estudios por medio de la Secretaría de Salud.

UNAH, entre las mejores universidades del mundo



Esta es la primera vez que una universidad hondureña logra estar entre las 1,300 a nivel mundial.

La última edición del ranking mundial de universidades del Quacquerelli Symonds (QS) World University Rankings 2022 posiciona a la Universidad Nacional Autónoma

de Honduras (UNAH) en el puesto 1,260 de 1,300 elegidas de más de 30,000 instituciones de educación superior del mundo. La UNAH fue calificada en el ranking mundial

porque logró mejorar las métricas, con porcentajes altos que elevaron la reputación académica y la reputación de empleadores, datos que anteriormente no figuraban.

Esta clasificación toma en cuenta seis parámetros para evaluar a las instituciones académicas: la reputación académica (40%), la reputación del empleador (10%), relación estudiante-facultad, las citas académicas (20%), la proporción de internacionalización del profesorado y de los estudiantes (10%).

EL DATO

El embajador de Cuba, Francisco Delgado, informó que la UNAH desea suscribir un acuerdo de cooperación para adquirir vacunas contra la COVID-19.

ADVERTENCIA

Por otra parte, el Comité COVID-19 de la UNAH, emitió un comunicado en el que enfatiza la importancia de la inmunización acelerada y con el esquema completo bajo la normativa científica establecida para cada vacuna.

“La variante Delta es significativamente más infecciosa y sustancialmente reduce la efectividad de la primera dosis de la vacuna ante la infección por la COVID-19. A nivel nacional, personas inmunizadas con una sola dosis han desarrollado casos severos y hasta la muerte por la COVID-19”, cita el documento. La UNAH recomienda continuar con la inmunización en los grupos de riesgo y avanzar con la población en general.

El QS World University Ranking tiene cobertura mundial, periodicidad anual y utiliza datos mixtos obtenidos mediante estadísticas, encuestas y bibliometría.

Este logro fue resaltado por el rector Francisco Herrera Alvarado, quien en su cuenta de Twitter expresó: “Por primera vez, la UNAH figura entre las 1,300 universidades del mundo del prestigioso ranking QS 2022”. Marlon Brevé, rector de (Unitec), felicitó a la UNAH por el logro.

UNAH entrega 1496 nuevos profesionales al país

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) entregó al país 1,496 nuevos profesionales en diversas áreas del conocimiento, de los cuales, 1,371 títulos fueron recibidos en Ciudad Universitaria y 125 en el Centro Universitario Regional de Centro (CURC). En el campus capitalino, se desarrolló la jornada número 14 de entrega de títulos en 2021 a nivel nacional, y la cuarta en Ciudad Universitaria, en la que participaron graduandos de 10 facultades.

De los 484 graduandos con mención honorífica, 80 correspondieron a Summa Cum Laude, 63 son Magna Cum Laude y 413 a Cum Laude. El mayor número de graduandos correspondió a Ciencias Administrativas, con 425; Ciencias Médicas, 358 y Humanidades y Artes con 262.

Por otra parte, en CURC, se graduaron 24 profesionales de Ingeniería Agroindustrial, 43 licenciados en Administración de Empresas, 25 licenciados en Comercio Internacional con orientación en Agroindustria, 5 egresados del Técnico Universitario en Tecnología de Alimentos, 14 del Técnico Universitario en Producción Agrícola, 10 del Técnico Universitario en Agroexportación y 4 del Técnico Universitario en Administración de Empresas Cafetaleras.

En el marco de la pandemia de COVID-19, la Secretaría General suma entre 2020 hasta junio 2021, la entrega de 8,059 títulos, de los cuales 3,149 se gestionaron en 2020 y 4,910 en el presente.

Violenta preceptos constitucionales referidos a la educación superior (artículos 156, 157, 159 y 160), pues abre la posibilidad de crear sistemas educativos paralelos y otorgamientos de títulos universitario, sin la existencia de contrapesos sistémicos que puedan contribuir a la gestión de la calidad, idoneidad y pertinencia.

CES: Las ZEDE alteran artículos pétreos

El Consejo de Educación Superior (CES), órgano que aglutina a las 21 universidades públicas y privadas del país, se pronunció en contra de las reformas constitucionales que dieron origen a las Zonas de Empleo y Desarrollo Económico (ZEDE), a las que calificó de inconstitucionales por alterar artículos pétreos sobre el territorio, soberanía nacional y la forma de gobierno.

El CES denunció que la Ley Orgánica de las ZEDE viola de manera flagrante, los artículos 19, 294, 329, 374 y 375 de la Constitución de la República, los cuales, solo pueden ser modificados

EL DATO

El CES le manifestó a la Corte Suprema de Justicia, su gran preocupación por el deterioro que está sufriendo el Poder Judicial con esta reforma.

por una Asamblea Nacional Constituyente ya que son considerados pétreos.

Además, que la acción legislativa, aunque siguió aspectos de forma para concretarse, terminó contraviniendo principios constitucionales irreformables

de ordenamiento territorial y de soberanía popular, alterando el orden jurídico y gestándose bajo vicios de nulidad.

El comunicado de las instituciones de educación superior expuso que el Congreso Nacional se atribuyó competencias que la Carta Magna no le otorga (art. 294), al crear entidades territoriales autónomas y sustraerlas del ordenamiento jurídico nacional, cambiando la forma de Estado y creando de facto una entidad federal y no unitaria con la redistribución de competencias donde se cede y se renuncia a los poderes Legislativo, Judicial y Ejecutivo.



El concurso se realizó para ser la voz oficial de la Central Telefónica de la UNAH.

¿Quiénes ganaron concurso de la UNAH?

La ganadora del primer lugar del concurso "Yo soy la voz UNAH", en la categoría femenina es Aneví Lagos, estudiante de la Carrera de Administración y el primer lugar en la categoría masculina, fue para Orlando Díaz, asistente de Producción del Departamento de Periodismo. Asimismo, Gabriela Ca-

rranza, docente de la Carrera de Psicología y Carlos Cortez estudiante de la Carrera de Periodismo, ocuparon el segundo lugar en las referidas categorías. En este concurso se inscribieron 400 participantes, quienes fueron seleccionados por un comité evaluador designado por los organizadores.



Las próxima PAA se realizará el 23 y 26 de septiembre de 2021.

UNAH-VS espera a miles de aspirantes

La logística y recurso humano están preparados para que unos 2,500 estudiantes realicen las pruebas de admisión que se llevarán a cabo entre 23 y 26 de septiembre, así lo informó el director de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras en el Valle de Sula (UNAH-VS), Jacobo Paredes.

"Nosotros esperamos que los nuevos estudiantes puedan realizar un buen examen, queremos tenerlos como nuevos alumnos para el primer período de 2022", debido a las disposiciones de bioseguridad tomadas por el Consejo de Educación Superior (CES), debido al avance de la pandemia de COVID-19, dijo.



Aunque la iniciativa se presenta como novedosa, en realidad es una actualización de ensayos mercantilistas, indica el CES.

Terapia Funcional conmemora 24 años de fundación

Fue un arduo trabajo que dio paso a todo un proceso académico del que hoy por hoy vemos los frutos con más de 400 profesionales egresados.

El 1 de julio de 1997, con una visión futurista y el afán de brindar un servicio de calidad en favor de la población hondureña, el doctor Nery Madrid, jefe del Departamento de Rehabilitación de la Facultad de Ciencias Médicas (FCM), dio vida al Técnico Universitario en Terapia Funcional. "Es un día muy especial, muy emotivo, porque pareciera que fue ayer cuando empezamos a lu-

char por nuestro sueño, de otorgarle a Honduras una carrera de formación de técnicos. A Dios gracias fue la primera carrera técnica que la UNAH -abrió-, es el resultado de un arduo trabajo que dio paso a todo un proceso académico del que hoy por hoy vemos los frutos con más de 400 profesionales

egresados, así que para mí es muy satisfactorio", expresó el doctor Madrid. Durante estos 24 años, se entregó al sistema de salud pública unos 422 nuevos profesionales con estudios de nivel superior, que atienden en áreas de ortopedia, pediatría, neumología y fisiátrica, entre otras.



Imágenes de la Carrera Técnico Universitario en Terapia Funcional.



La II Feria Vocacional 2021 se efectuó de manera virtual.

Masiva participaron en Feria Vocacional

La Vicerrectoría de Orientación y Asuntos Estudiantiles (VOAE) realizó la II Feria Vocacional Virtual 2021, para atender a más de 30,000 estudiantes de educación media a nivel nacional. En su discurso el rector de la UNAH, Francisco Herrera Alvarado, expresó: "Para nosotros es un

inmenso placer y honor que ustedes estén a punto de realizar sus estudios universitarios en la UNAH. Esta ocasión se presta para que puedan aclarar todas las dudas relacionadas con este paso tan complejo, de decidir la profesión que van a estudiar acorde a su vocación", agregó el académico.